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【第 204 回国会】令和３年６月３日（木）、第 11 回の委員会が開かれました。 

 

１ 農林水産関係の基本施策に関する件 

・野上農林水産大臣及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

（質疑者）奥野総一郎君（立民）、大串博志君（立民）、金子恵美君（立民）、神谷裕君（立民）、田村貴

昭君（共産）、串田誠一君（維新）、玉木雄一郎君（国民） 

 

（質疑者及び主な質疑事項） 

 

奥野総一郎君（立民） 

 

養鶏・鶏卵行政に関する検証委員会報告書及び追加の倫理調査の結果関係 

ア 農林水産省における長時間にわたる幹部職員と業者との懇談の日常化の有無 

イ 平成 30 年８月２日のアキタフーズ等との会食において代金を支払った者と会話内容についての

確認の有無 

ウ 同会食の支払者について報告書に記載がなかった理由 

エ 同会食に参加した農林水産省を退職した職員に対する支払い確認の有無 

オ 追加の倫理調査における自己負担を証明する書類がない場合の利害関係者への確認調査（書類確

認、口頭確認）の割合等 

カ 令和元年 10 月 31 日の秋田元代表と横山経営局長との面会が政策決定上の公正性に及ぼした影響 

キ 本川元事務次官がアキタフーズ所有のクルーザー乗船について２回あったことについて報告書で

記述しなかった理由 

ク 令和元年９月 18 日の会食を行った理由 

ケ 西川元農林水産大臣のヒアリングを行わなかった理由 

 

大串博志君（立民） 

 

（１） 養鶏・鶏卵行政に関する検証委員会報告書関係及び追加の倫理調査の結果関係 

ア 委員自ら行ったヒアリングの件数 

イ 委員自らヒアリングができない場合に、公正な観点になるよう行った工夫 

ウ 調査した関係書類中のメールの有無 

エ ヒアリングを受けた全員のメールの確認が行われたのかについての確認 

オ 吉川、西川両元農林水産大臣に対するヒアリングを行わないと決定した者 

カ 追加の倫理調査で判明した養鶏・鶏卵業者との計 18 回の会食のうち秋田元代表が同席した回数 

キ 秋田元代表との会食の日時、参加メンバー 

ク 秋田元代表との会食について報告書での記述箇所 

（２） 諫早湾干拓事業関係 

ア ６月２日の福岡高裁の進行協議期日における農林水産省のスタンス及び受け止め 

イ 今後の対応について検討中であることについての確認 

ウ 進行協議期日における和解協議提案について農林水産省が拒否していないことについての確認 

 

金子恵美君（立民） 

 

自然災害対策関係 

ア 本年４月に福島県で発生した凍霜害に対する国の対応策 

イ 自然災害が頻発する中での新たな支援策の必要性 
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ウ 気候変動適応計画の見直しにあたり産地実態に合った適応計画及び新たな財政支援等の仕組を作

る必要性 

 

神谷裕君（立民） 

 

（１） 養鶏・鶏卵行政に関する検証委員会報告書関係及び追加の倫理調査の結果関係 

ア 報告書に対する農林水産大臣の評価 

イ 報告書により国民の疑念が晴れたかについての農林水産大臣の考え 

（２） 起草予定の公共建築物等における木材の利用の促進に関する法律の一部を改正する法律案関係 

ア 新農林水産省木材利用推進計画の対象に公共土木分野を含めている意図 

イ 森林土木工事分野での木材利用の取組により公共土木分野における木材利用の更なる推進を図る

必要性 

 

田村貴昭君（共産） 

 

（１） 養鶏・鶏卵行政に関する検証委員会報告書関係及び追加の倫理調査の結果関係 

ア 平成 30 年３月 15 日に秋田元代表が農林水産省に出した要望書が政策の意思決定をゆがめた疑念 

イ 株式会社アキタフーズによる接待、贈賄が行政をゆがめたという疑念 

ウ 追加の倫理調査における会食での政務三役、現職、元職員の参加状況 

（２） 起草予定の公共建築物等における木材の利用の促進に関する法律の一部を改正する法律案により 

新設される基本理念に基づき取り組まれる具体的な施策 

 

串田誠一君（維新） 

 

アニマルウェルフェア関係 

ア 農林水産省におけるＯＩＥのアニマルウェルフェアコード対応方針の意思決定方法 

イ アニマルウェルフェアとの合致が日本の畜産業界にとって有益であるとする考えに対する農林水

産大臣の所見 

 

玉木雄一郎君（国民） 

   

  米の需給関係 

   ア 令和３年産の主食用米の需給安定対策 

   イ 令和２年産の飼料用米の作付面積 

   ウ 令和３年産における飼料用米への更なる転換の実現可能性 

   エ 20 万トン程度の緊急的な米の市場隔離政策を講じる必要性 

 

２ 公共建築物等における木材の利用の促進に関する法律の一部を改正する法律案起草の件 

 ・高鳥委員長から趣旨説明を聴取しました。 

 ・採決を行った結果、全会一致をもって起草案を成案とし、これを委員会提出の法律案とすることに決

しました。 

 （賛成－自民、立民、公明、共産、維新、国民） 

 

３ 建築物等における木材の利用の促進に関する件 

 ・鈴木憲和君外５名（自民、立民、公明、共産、維新、国民）から提出された建築物等における木材の

利用の促進に関する件の決議案について、提出者亀井亜紀子君（立民）から趣旨説明を聴取しました。 
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 ・採決を行った結果、全会一致をもってこれを委員会の決議とすることに決しました。 

 （賛成－自民、立民、公明、共産、維新、国民） 

 ・野上農林水産大臣から発言がありました。 

 


